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До начала первых весенне-полевых работ оста-
ётся не многим больше месяца, хотя, конечно, всё 
будет зависеть от погоды. Но неизменно то, что все 
сельхозпредприятия уже подходят к завершению 
подготовки техники к предстоящему сезону. Вовсю 
кипит работа  и в цехах СПК «Емуртлинский».

В пяти из них стучат кузнечные станки, и молотки, и 
башмаки, ведь скоро подходит срок сдачи выполненных 
ремонтных работ. Уже в конце этого месяца техника встанет 
в ряд, чтобы пройти общий плановый техосмотр. Всё до по-
следнего болтика и винтика к тому моменту должно быть на 
месте и готово немедленно приступить к работе. 

Недавно на первый капитальный ремонт двигателя в трак-
торный цех был поставлен один из первых приобретённых 
«Джон Диров». Он уже отработал положенные 12 700 мото-
часов, поэтому его мотор нужно разобрать для замены узлов 
и агрегатов. С ремонтом импортной техники специалисты 
предприятия стараются справляться собственными силами. 

Инженер кооператива по тракторам Владимир Рейхерт от-
мечает: «Несмотря на то, что импортная техника и запчасти 
для неё дорогие, с ней удаётся даже экономить. В основном 
наши затраты только на расходные материалы: масла, филь-
тры. а такие работы, как капитальный ремонт двигателя, 
требуются один раз в десять лет. Хотя эта операция доволь-
но дорогостоящая, но средства стоит вкладывать, чтобы и 
дальше работать с высокими показателями».

В цехах не затихают звон металла и шум работающих 
двигателей. Хоть и считается, что зима для аграриев - вре-
мя передохнуть, на работу ежедневно выходят порядка 50 
механизаторов. Можно перефразировать известную по-
говорку: «Любишь кататься - люби и комплексы чинить». 
Механизатор с 30-летним стажем Сергей Елсуфьев пришёл на 
это предприятие после школы. Тогда тракторы и комбайны 
были не такими. Признаётся, что с современными образцами 
и работать комфортнее, и ремонтировать их намного прият-
нее. «На этой технике я тружусь всего 6 лет. Она не ломается, 
очень надёжная, долговечная, функционирует чётко и про-
изводительность у неё на высоком уровне».

Бросается в глаза, что большинство специалистов в цехах 
- молодёжь. Среди тех, кто сегодня занял место вышедших 
на заслуженный отдых работников, механизатор Егор Ямов. 
Он устроился на предприятие после школы, получив право 
управлять техникой трёх категорий в местном «агроклассе». 
Сейчас молодой специалист готовится пойти в армию, а по-
сле - вернётся в кооператив, главными преимуществами 
которого он считает профессиональный коллектив и воз-
можность работать с новыми видами техники.

Слесарь моторного цеха алексей Швецов работник уже 
довольно опытный. Он собирает далеко не первый двигатель 
внутреннего сгорания, сейчас - трактора ХТЗ. Уже через не-
делю это «железное сердце», разобранное практически по 
болтику, забьётся в груди колёсника.

В токарном цеху трудится Юрий Киселёв - мастер само-
учка. В прошлом году он окончил курсы профессионального 
мастерства, после чего ему был присвоен 4 токарский раз-
ряд. Без таких специалистов техника на поля, наверное бы, 
не вышла. 

Следующим пунктом нового полевого сезона, после 
техосмотра, в кооперативе станет комплектовка сцепок и 
сельхозмашин. Также завершается завоз горюче-смазоч-
ных материалов на весенне-летний период, так что к концу 
месяца механизаторы СПК «Емуртлинский» будут уже во 
всеоружии.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото Сергея НОВИКОВА.

Стучат кузнечные станки,
и молотки, и башмаки

Весенний паводок про-
гнозируется на уровне про-
шлогодних показателей. 
Об этом стало известно в 
ходе заседания комиссии 
по чрезвычайным ситуа-
циям и обеспечению по-
жарной безопасности, со-
стоявшейся в прошедший 
четверг в администрации 
Упоровского района. Око-
ло сорока человек собра-
лись, чтобы обсудить под 
председательством главы 
района Леонида Саукова 
готовность всех структур 
к предстоящему паводко-
вому периоду. 

По данным Тюменского 
центра гидрометеорологии 
в этом году в реке Тоболе 
на территории Упоровского 
района уровень паводковых 
вод будет ниже на 30-60 сан-
тиметров, чем в прошлом. 
Но при этом возможно, что 
уровень подтопления земель 
вблизи реки будет на том 
же уровне, что и в 2016-м. 
Тогда пик паводка наступил 
13 мая, и вода поднялась на 
8 метров и 4 сантиметра, что 
стало причиной затопления 
более 3 000 гектаров земель 
сельскохозяйственного на-
значения. Кроме этого, под 
водой скрылось несколько 

Все службы приведены 
в повышенную готовность

....БУНЬКОВЦЫ

В череде сходов Бунь-
ково было отведено 9 
марта. Первым вопросом 
повестки дня стоял отчёт 
главы поселения Натальи 
Макаровой по итогам со-
циально-экономического 
развития территории за 
2016 год.

Оценили работу своих глав...

По её словам, доходы бюд-
жета поселения за прошед-
ший год составили 6 950 675 
рублей при плане 7 005 687, 
а это 99,2 процента, в том 
числе собственных доходов – 
422 988 руб. (план – 478 000), 
исполнение плана на 88,4 
процента. Такие цифры объ-
ясняются тем, что население 
несвоевременно производит 

уплату налогов. В этом на-
правлении в текущем году 
глава пообещала поработать 
более детально.

Наталья Николаевна 
отметила, что молодые 
семьи стали больше стро-
ить собственных домов. 
Хотя и здесь есть, куда 
стремиться. В прошлом 
году по плану необходимо 

было ввести в эксплуа-
тацию 300 кв. м жилья, 
сдано же всего 134, это 48 
процентов.

Основной проблемой 
поселения Макарова счи-
тает нехватку рабочих 
мест, и создавать их – это 
первоочередная задача. 
«Не имея на территории 
больших  производств, 
мы можем зарабатывать 
т ол ь ко  н а  м а л е н ь к и х 
предприятиях, которые 
должны организовать са-
мостоятельно. Поле для 
деятельности большое: 
имеется газ, водные ре-
сурсы, электросети, участ-
ки для ведения личного 
подсобного хозяйства, 
земли сельхозназначения. 
Было бы только наше же-
лание!», – сказала глава, 
при этом поблагодарив 
тех, кто занимается биз-
несом и расширением 
ЛПХ. За 2016 год количе-
ство коров на подворьях 
буньковцев увеличилось. 
От них было сдано около 
400 тонн молока на сум-
му более 7 миллионов 
рублей. 

(Продолжение на 2 стр.)

Подготовка к посевнойТема дня

участков автодороги от Су-
ерки по направлению к Гу-
биной и Старой Шадриной. 
Также возникла опасность 
подтопления нескольких 
домовладений в ряде сёл. 
Учитывая это, в Упоров-
ском районе уже готовятся 
к поднятию воды в Тоболе. 
Особое внимание уделяется 
тем населённым пунктам, 
где река разливается сильнее 
всего.

Напомним, что наивыс-
ший уровень поднятия воды 
в Тоболе за последние 30 
лет был в Коркино в 1994 
году, тогда он составлял 9 
метров 20 сантиметров.

Готовясь к паводку, ра-
ботники ДРСУ-3 начали 
расчистку пропускных ка-
налов, отводящих воду от 
дорожного полотна там, где 
это может вызвать промывы. 
Рассматривается вопрос и о 
местах выемки грунта для 
отсыпки дамб и заслонов 
в случае необходимости. 
В свою очередь, связисты, 
электрики и газовики прове-
ряют все свои сети на пред-
мет надёжности, приводят 
в состояние повышенной 
готовности технику и персо-
нал. Директор МУП «РКХ-
2» В. П. Битюков доложил 
о состоянии и технической 

готовности шлюза-регуля-
тора к пропуску талых вод 
и обеспечении мероприя-
тий по перекачке воды из 
р. Упоровки при закрытии 
шлюзовых механизмов.

Главы сельских поселе-
ний в ближайшее время 
проведут разъяснительную 
работу среди населения по 
действиям в чрезвычайных 
ситуациях. Они доложили 
членам комиссии о готовно-
сти сил и средств для устра-
нения прогнозируемых по-
следствий разлива рек на 
своих территориях, а также 
о запасах продовольствия и 
медикаментов в населённых 
пунктах, которые могут 
оказаться во временной 
изоляции. В случае необхо-
димости определены места 
эвакуации людей и перегона 
скота для выпаса. В срок до 
1 апреля местные власти 
совместно с населением 
должны очистить от снега и 
льда все каналы и водосточ-
ные трубы, находящиеся 
под дорожным полотном в 
населённых пунктах.

Несмотря на то, что паво-
док начнётся ещё не скоро, 
уже идёт активная работа 
по предупреждению чрез-
вычайных ситуаций.

На заседании комиссии 

рассматривался ещё один 
немаловажный вопрос о 
подготовке территории Упо-
ровского района к весенне-
летнему пожароопасному 
сезону. Все службы провели 
ревизию средств пожаро-
тушения, спецтехники, за-
пасов ГСМ на случай чрез-
вычайной ситуации. Членам 
добровольных поселенче-
ских пожарных дружин, 
прошедшим обучение, пред-
стоит сделать вакцинацию 
от энцефалитного клеща. 
Ещё  для них намерены 
закупить «боёвки» (боевая 
одежда пожарного, пред-
назначенная для защиты 
при тушении пожаров). По 
поручению главы района их 
закупят централизованно, 
по два на каждое сельское 
поселение. Также было при-
нято решение провести на 
территории района учения 
как по ликвидации лесного 
пожара, так и по эвакуации 
населения в случае угрозы 
возникновения подтопле-
ния населённых пунктов. 
И всеми доступными сред-
ствами проводить повсе-
местную пропаганду среди 
населения по соблюдению 
Правил пожарной безопас-
ности в лесах. 

Илья ЛИПУХИН.

Для механизатора Алексея Швецова все моторы оди-
наково «любимы», как и все виды работ по их ремонту.

В зале собрались активные жители Буньковского поселения.
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Привыкайте счастливыми быть!
Просыпаться с улыбкой лучистой...
И со взглядом, по детскому чистым,
Привыкайте друг друга любить...
Научитесь плохое не звать,
Предвещая заранее беды...
Вы ведите другие беседы...
Научитесь душой расцветать...

 И. Самарина-Лабиринт.

Село Нижнеманай... Розовый дом с зелёной крышей, 
синие ворота с аистами, палисадник с ярким солнцем... 
знакомьтесь, здесь живёт Любовь Алексеевна Кондра-
тьева со своей семьёй. Невысокая, улыбчивая, немного 
застенчивая женщина, смутилась, когда мы представи-
лись. Кухня, залитая солнечным светом, на окне клетка 
с двумя волнистыми попугайчиками (Кеша и Чига, как 
позже выяснилось). Мы и проговорили под их нескон-
чаемое щебетание. 

 – С детства люблю рисовать, рассказывает Любовь Алек-
сеевна, печку дома разрисовывала, а ещё цветы люблю… 
очень. В прошлом году приболела немного, мало фигур из 
снега создала. А нынче, и стала перечислять – сказочную 
бабу-ягу, волка, зайца, обезьяну, большого яркого петуха, 
пингвина, ну и, конечно, деда Мороза со Снегуркой. 

Скульптуры делает сама, разве, что сын снега нагребёт. 
И разукрашивает тоже одна. В наш разговор вмешался её 
супруг Николай Викторович. говорит, теперь суставы у 
жены ноют, видать, заморозила, когда фигуры вылепляла. 
Спрашиваю женщину, а зачем вам это – время тратить, мож-
но сериалы смотреть и чай пить. Не знаю, отвечает, сделаю, 
потом выйду, погляжу, душа радуется. Муж, посмеиваясь: 
наш дом-то на перекрёстке стоит, так, когда Люба спутнико-
вую тарелку солнцем выкрасила, водители, завернув голову, 
засматривались на такое творчество жены, хорошо, что до 
дорожно-транспортных происшествий дело не дошло. 

«А летом ещё лучше, – продолжает Любовь Алексеевна, 
– цветы сажаю всюду, где найдётся свободное место, чтобы 
цвели с весны до осени, да фигуры разные из бутылок пла-
стиковых сочиняю, чтоб красиво, чтоб глаз радовался и душа 
пела. зачем? да просто иначе не могу, я такая…». 

В палисаднике спутниковая тарелка выкрашена яркой 
жёлтой краской и кажется, что солнце поселилось в этом 
доме навсегда…

Мила ШАБАНОВА.
Фото Людмилы ИВЛЕВОЙ.

Привыкайте счастливыми быть

Родилась Маша в семье, где было 
пятеро детей. В школу пошла с 9 
лет. Так как в Липихе была толь-
ко начальная, обучение в пятом 
и шестом классах продолжила в 
Ингалинке. В 7 класс ходила в 
вечернюю школу в родном селе.

Мария Ульяновна вспоминает: 
«детство было тяжёлое, писали 
в школе на старых, ранее прочи-
танных книжках, гусиным пером, 
макая его в круглые, стеклянные 
чернильницы. Чернила делали сами 
из сажи и воды. Форму школьную 
не имела, ходила в перешитом ма-
мином платье, которое называлось 
«маринатка». Ещё она мне связала 
шерстяные чулки и дала калоши, в 
которых я пробегала всю начальную 
школу и зимой, и летом. Сумка была 
из скатерти, а у парней сколочены 
деревянные чемоданчики, которые 
мы сами раскрашивали.

Парт в школе не было, стояли де-
ревянные столы и стулья. 

Не всем детям пришлось учиться 
в то время. В многодетных семьях 
ребятишкам нечего было надеть, си-
дели голышом на русских печках».

После семилетки с началом во-
йны у Марии началась трудовая 
жизнь. Устроилась она на работу в 
Суерскую МТС учётчиком трактор-
ной бригады,  которой руководил её 
отец. Так как он был человеком не-
грамотным, то всю отчётную работу 
приходилось делать дочери. Каж-

Юбилей

Примите самые тёплые поздравле-
ния в день вашего юбилейного дня 
рождения! 

Низкий поклон вам за ту сложную 
жизненную дорогу, по которой вы 
прошли достойно, будучи участни-
ком исторических событий и трудясь 

17 марта жительнице Липихи, участнице трудового фронта М. У. Лепихиной исполнится 90 лет.

УВАжАЕМАя МАРИя УЛьяНОВНА!

во благо своего родного села, Упоров-
ского района, страны. Вы пережили 
и голод, и тяжкий, совсем не детский 
труд в годы войны. Но трудности 
вас не сломили, а, наоборот, только 
закалили.

Желаю, чтобы здоровье не под-

водило, жизнелюбие и оптимизм 
никогда не иссякали, а близкие лю-
ди окружали заботой и вниманием. 
Пусть каждый день приносит радость 
и дарит положительные эмоции, ведь 
это и есть залог долгожительства.

Леонид САУКОВ, глава района.  

Почтенный возраст – 90!

дые пять дней она ходила пешком 
в с. Суерку, чтобы сдать эти отчёты. 
У Машиного отца была лошадь, но 
он ездил на ней на пашню. 

зимой всю технику отправляли 
в Суерскую МТС, поэтому возить 
зерно в ялуторовск, заводоуковск 
девушке приходилось на быках. 
Работала она и на лесозаготовках в 
Тугулымском районе, и на молзаво-
де, где крутила сепаратор. 

Когда приходила весна, тракторы 
пригоняли в деревню. На них па-
хали, сеяли хлеб, убирали урожай, 

словом, помогали фронту и очень 
ждали день Победы. голодное было 
время, пекли лепёшки из жабрея, 
ели мучные корни камышей, варили 
гороховый кисель.     

В тракторной бригаде Мария 
Ульяновна трудилась 6 лет – с 41-го 
по 47-й год. Со своей работой справ-
лялась, всё у неё получалось. Когда 
всю технику передали в колхозы, 
решением комиссии её назначили 
главным бухгалтером, этому делу 
она отдала 32 года.

С мужем Фёдором Пантелеймо-
новичем прожила в браке 52 года, 
супруги воспитали пятерых детей.

будучи на заслуженном отдыхе, 
Лепихина возглавляла ревизионную 
комиссию, работала 6 лет про-
давцом. Её общий трудовой стаж 
составляет 58 лет. за свой многолет-
ний, добросовестный труд юбиляр 
награждена медалями: «за освоение 
целинных земель», юбилейными 
за Победу в ВОВ, почётными гра-
мотами. 

В настоящее время пенсионерка 
проживает со своим младшим сы-
ном Валерием. У неё 6 внуков, 8 
правнуков, 6 праправнуков, которые 
навещают свою бабушку.

От всей души поздравляем Марию 
Ульяновну с 90-летием. Желаем 
здоровья на долгие годы, счастья, 
благополучия. 

Ирина ГАРМАНОВА, 
участковый специалист 

по социальной работе.

(Окончание. 
Начало на 1 стр.)

Благодаря этому, в про-
шлом сезоне среди сель-
ских поселений района в 
номинации «Стимулиро-
вание малых форм хозяй-
ствования» территория 
заняла 3-е место.

Далее Наталья Нико-
лаевна рассказала о до-
стижениях прошлого года 
в образовании, культуре, 
спорте. Отметила, какие 
работы были проведены 
по благоустройству на-
селённых пунктов. Среди 
них установка возле мемо-
риала участникам войны 
цветочного комплекса 
«Звезда», четырёх летних 
беседок и двух игровых 
домиков для детей, капи-
тальный ремонт летней 
эстрады, частичный ре-
монт изгороди кладбища, 
оборудование санитарной 
комнаты в здании сель-
ской администрации и 
проведение канализации, 
и другие виды работ. Глава 
поблагодарила Леонида 
Николаевича за оказан-
ную помощь в ремонте 
здания почты.

В завершении доклада 
огромное спасибо было 
сказано и депутатскому 
корпусу поселения, и сове-
ту ветеранов за активное 
участие в жизни террито-
рии, всем службам района 
за готовность оказания 
помощи в решении на-
зревших вопросов.

Рассказывая об итогах 
социально-экономическо-
го развития Упоровского 
района за прошедший год, 
Леонид Сауков отметил, 
что в общерайонном рей-
тинге по темпам развития 

Сельские сходы

Оценили работу своих глав...
буньковская территория 
уже который год подряд 
находится на 6-й строке, 
что является неплохим 
результатом. И всё же он 
пожелал стремиться к бо-
лее высоким ступеням.

Глава района подчер-
кнул, что буньковцы на-
ходятся на пятом месте по 
бюджетным капиталовло-
жениям в их поселение. 

В рамках этого схода 
граждан жители обрати-
лись к Леониду Николае-
вичу с просьбой о помощи 
в некоторых вопросах. 

Председатель местного 
совета ветеранов Людмила 
Агишева выразила общее 
мнение своих земляков 
по поводу того, что жизнь 
в их населённых пунктах  
имеет качественный уро-
вень намного выше, чем 
несколько лет назад. Есть 
все виды связи, асфальти-
рованные дороги, ходит 
общественный транспорт. 
Но пенсионеры вышли с 
предложением, чтобы до 
Буньково ходил автобус, 
который из Упорово от-
правляется в 16.20 и сей-
час доезжает только до 
Поспеловой. Этот вопрос 
уже решается на районном 
уровне и со следующего 
года маршрут будет уве-
личен.

Поднимались на сходе 
вопросы по остановкам, 
окювечиваниям дорог, 
ограничении скоростного 
режима для водителей, 
передвигающихся на лич-
ном транспорте по улицам 
населённых пунктов.

В целом, работу местной 
администрации буньков-
цы оценили положитель-
но.

...ПЯТКОВЦЫ

Сход граждан для пят-
ковцев – это всегда особен-
ный день. Ведь в рамках 
этого мероприятия жи-
тели имеют возможность 
напрямую, без посредни-
ков, обратиться к пред-
ставителям местных и 
муниципальных властей. 

А кроме этого, узнать о 
положении дел в районе и 
на своей территории. По-
этому многие стараются не 
упустить эту возможность, 
и считают такие встречи 
полезными.

В этом году формат встре-
чи был немного изменён. 
Местная глава разместила 
часть информации из сво-
его доклада, касающуюся 
деятельности социальных 
структур, на отдельный 
стенд в фойе Дома куль-
туры. Любой желающий 
мог ознакомиться с этими 
данными, а Татьяна Фоми-
нична сократила устный 
отчёт, тем самым оставив 
пятковцам больше времени 
для общения и обращений. 

В свою очередь, Леонид 
Сауков, помимо того, что 
ознакомил жителей с об-
щими делами района, дал 
оценку по развитию Пят-
ковского сельского посе-
ления. По его мнению, это 
зависит от двух вещей:  от 
объёма финансирования 
на реализацию важных 
проектов, и от заинтересо-
ванности жителей. Причём 
первое – от их активно-
сти в предприниматель-
стве. Ведь часть местного 
бюджета формируется от 
налоговых поступлений, 
собранных на территории.

«В бюджете Пятковского 
сельского поселения доля 
собственных доходов около 
10 процентов. Эти деньги 
мы можем использовать 
на неотложные нужды. Это 
и ремонт школы и Дома 
культуры, и других соци-
ально важных объектов. 
Поэтому, если мы хотим 
жить лучше, то нужно себя 
активизировать в части 
повышения доходности 
бюджета», – резюмировал 
глава района.

Во второй половине 
встречи Леонид Сауков вы-
слушал обращения от жите-
лей. Одно из них касалось 
ремонта дороги на улице 
Пионерской. Комментируя 
тему, он сообщил, что ле-
том на этой улице начнутся 
работы, на что из бюджета 
района выделено более 6,5 
миллиона рублей. Также в 
Пятковском Доме культуры 
появится отдельная комна-
та для размещения местно-
го актива ветеранов войны 
и труда. Её планировалось 
обустроить в ходе ремонта 
клуба в течение этого го-
да, но Леонид Николаевич 
распорядился ускорить 
проведение работ в срок 
до 9 мая, когда начнутся 
празднования очередной 
годовщины Победы в Вели-
кой Отечественной войне. 

Это далеко не полный 
список тем, которые об-
судили жители с предста-
вителями власти. Многие 
из них взяты на личный 
контроль главы района и 
по ним будет проведена 
обязательная работа.

Людмила ИВЛЕВА 
и Илья ЛИПУХИН.

Фото 
Людмилы ИВЛЕВОЙ.

Освоение школьных программ требует от детей 
высокой умственной активности, которая связана 
со значительными затратами энергии. Восполнить 
энергию помогает правильное питание. 

 Маленький человек, приобщающийся к знаниям, не толь-
ко выполняет тяжёлый труд, но одновременно и растёт, раз-
вивается, для чего он должен получать полноценное питание. 

Этой теме был посвящён районный фестиваль «Пита-
ние и здоровье», который прошёл в Упоровской школе.

Ученики 4 класса Суерской школы представили на кон-
курс агитбригаду «Витаминки». Ребята рассказали при-
сутствующим о значении витаминов, о вреде пепси-колы 
и чипсов. Дети наглядно показали, что может быть, если 
питаться неправильно, а доктор Айболит говорил о том, что 
современному школьнику необходимо есть не менее четы-
рёх раз в день, причём на завтрак, обед и ужин непременно 
с горячим блюдом. Для растущего организма обязательны 
молоко, творог, сыр, кисломолочные продукты — источники 
кальция и белка. За день ребята должны выпивать не менее 
полутора литров жидкости, но не газированной, а простой 
воды или фруктовых и овощных соков.

 Главная цель конкурса – учить детей правильно пи-
таться, чтобы быть здоровыми и активными. 

После участия в мероприятии ребята нашего класса 
отказались от употребления кока-колы и чипсов, пере-
смотрели свой рацион питания и решили, что главным 
правилом должен стать совет:

Мы живем не чтобы есть,
 А едим, чтоб просто жить...

Валентина АрХИПОВА,
 учитель начальных классов Суерской школы.

Из почты редакции

Не для того, чтобы есть...

Любовь Алексеевна и Николай Викторович 
Кондратьевы счастливы в браке 31 год.


	16-03 полоса1
	16-03 полоса2

